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 لَوْلََ الْمُرَبّيِ مَا عَرَفْتُ رَبّيِ 

Artinya: “Jika bukan karena pendidik (guru), maka aku tidak akan 

mengenal Tuhanku” 
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ABSTRAK 

RIO, ALFANSYAH, 2023: Peran Guru Pendidikan Agama Islam (PAI) dalam 

Pengembangan Kegiatan Keagamaan Peserta Didik di SMK PGRI 2 Kediri, 

Pendidikan Agama Islam, Program Pascasarjana UIT Lirboyo Kediri, 

Dosen Pembimbing Dr. H. Suko Susilo, M. Si dan Dr. Tri Prasetyo Utomo, 

M.Pd.I  

Kata Kunci: Peran Guru PAI, Kegiatan Keagamaan, Peserta Didik  

 Penelitian ini dilatarbelakangi dari konsep-konsep yang telah peneliti baca 

melalui beberapa artikel yang menyatakan bahwa dominasi dan peran guru sangat 

berpengaruh dalam pengembangan kegiatan keagamaan peserta didik. Peran dan 

tugas guru menurut teori yang diungkapkan oleh Adam dan Decey adalah peran 

guru sebagai pribadi kunci, pengajar, pembimbing, serta kepribadian guru (teladan) 

untuk mengembangkan kegiatan keagamaan peserta didik. Dari konsep peran guru 

menurut Adam dan Decey tersebut peneliti tertarik melakukan penelitian, 

bagaimana peran yang diperankan oleh guru pendidikaan agama Islam di SMK 

PGRI 2 Kediri dalam mengembangkan kegiatan keagamaan peserta didik, 

kemudian hasil penelitian tersebut akan peneliti deskripsikan dengan dasar data 

hasil penelitian yang telah peneliti lakukan. 

Berdasarkan latar belakang di atas, peneliti mengajukan pertanyaan penelitian 

sebagai berikut (1) bagaimana fungsi guru sebagai pengajar dalam pengembangan 

kegiatan keagamaan peserta didik di SMK PGRI 2 Kediri? (2) bagaimana fungsi 

guru sebagai pembimbing dalam pengembangan kegiatan keagamaan peserta didik 

di SMK PGRI 2 Kediri? (3) bagaimana fungsi guru sebagai teladan dalam 

pengembangan kegiatan keagamaan peserta didik di SMK PGRI 2 Kediri? 

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif dengan menggunakan 

pendekatan penelitian kualitatif.  Sumber data dalam penelitian ini diperoleh dari 

peneliti yang melakukan penelitian langsung ke SMK PGRI 2 Kediri, adapun 

sumber data yang digunakan dalam penelitian ini dikelompokan menjadi dua 

bagian, yakni: data primer dan data skunder. Analisis data dalam penelitian ini 

menggunakan metode reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. 

Hasil dari penelitian ini adalah (1) fungsi guru sebagai pengajar adalah 

menerapkan pembiasaan kegiatan keagamaan sebelum memulai kegiatan belajar 

mengajar di dalam kelas seperti tadarus Alquran dan membaca tawasul kepada 

guru-guru, (2) fungsi guru sebagai pembimbing adalah membantu peserta didik 

yang mengalami kesulitan dalam pembelajaran. (3) fungsi guru sebagai teladan 

adalah memberikan teladan perilaku-perilaku terpuji kepada peserta didik secara 

langsung dan juga memberikan teladan kebiasaan-kebiasaan baik kepada peserta 

didik secara langsung. 
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ABSTRACT 

RIO, ALFANSYAH, 2023: The Role of Islamic Religious Education (PAI) 

Teachers in developing the religious activities of students at SMK PGRI 2 

Kediri, Islamic Religious Education, Postgraduate Program of UIT Lirboyo 

Kediri, Supervisor Dr. H. Suko Susilo, M. Si and Dr. Tri Prasetyo Utomo, 

M.Pd.I. 

Keywords: Role of Islamic Religious Education Teachers, Religious Activities, 

Students 

This research is due to concepts in several articles that state that the 

domination and role of a teacher are very influential in developing students' 

religious activities. Based on Adam and Decey, a teacher is defined as a guide, 

instructor, advisor, and role model to develop students' religious activities. Thus, 

researcher is interested in conducting this research, how the role played by Islamic 

religious education teacher at SMK PGRI 2 Kediri in developing students' religious 

activities, then the results of the research will be described by researcher on the 

basis of data from research results that researcher have conducted. 

Based on the matter above, the researcher proposed the following research 

questions (1) What is the role of a teacher as instructor in developing the religious 

activities of students at SMK PGRI 2 Kediri? (2) What is the role of the teacher as 

a guide in developing the religious activities of students at SMK PGRI 2 Kediri? 

(3) What is the role of the teacher as a role model in developing the religious 

activities of students at SMK PGRI 2 Kediri? 

This research is a type of qualitative descriptive research with a qualitative 

approach. The data sources in this research were obtained from researcher 

conducting direct research at SMK PGRI 2 Kediri and were divided into two 

categories, namely: primary data and secondary data. Data analysis used data 

reduction methods, data presentation, and conclusions. 

The research results indicated that (1) The role of a teacher as an instructor is 

to implement familiarization with religious activities before teaching and learning 

activities in the classroom such as reciting the Holy Quran and reading tawasul to 

teachers, (2) The role of a teacher as a guide is to help students who find a lot of 

difficulties in learning. (3) The role of a teacher as a role model is to provide 

commendable behavior and good habits to students. 
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 الملخص 

للطلاب في المدرسة الثانوية المهنية   الدينيةية الإسلامية في تطوير الأنشطة  : دور معلمي التربم2023ريو، الفانشاه،  
التربية الدينية الإسلامية، برنامج للدراسات العليا الجامعة الإسلامية بكيديري،    2لرابطة المعلمين بجمهورية إندونيسيا  

 . الماجسيتر أوتومو،  براسيتيو تري. د و الماجستير سوسيلو، سوكو.  ح. د المشرفان ،  تري بكتى ليربيا

 الطلاب  الإسلامية، الأنشطة الإسلامية، التربية  معلمي درو: الدالة الكلمات

الأنشطة    يحفز تطوير  مؤثران جدا في  المعلمين ودورهم  هيمنة  أن  مقالات على  مفاهيم عدة  البحث     الدينية هذا 
وواجبات المعلمين هي دور المعلم كشخص أساسي    دورفإن    يسي، دو   آدم  بها  قال   التي  النظرية  وبحسب .  لطلاب

 يسي،دو   آدم  حسب  المعلم  دور  مفهوم  من.  للطلاب  نيةيدال  الأنشطةومعلم ومرشد وشخصية المعلم )أسوة( لتطوير  
الدينية الإسلامية في    ما  البحث،  بإجراء  الباحث  يهتم التربية  يلعبه مدرس  الذي  الدور  لرابطة  هو  المهنية  الثانوية  المدرسة 

في تطوير الأنشطة الدينية للطلاب، ثم سيتم وصف نتائج البحث من قبل الباحث بناءً    بكيديري  2المعلمين بجمهورية إندونيسيا  

 على بيانات نتائج البحث التي أجراها الباحث

كمدرس في تطوير   المعلم  دور ( ما هي  1على الخلفية السابقة، طرح الباحث الأسئلة البحثية التالية )  بناء
( ما هي  2بكيديري؟ )  2للطلاب في المدرسة الثانوية المهنية لرابطة المعلمين بجمهورية إندونيسيا    الدينيةالأنشطة  

للطلاب في المدرسة الثانوية المهنية لرابطة المعلمين بجمهورية إندونيسيا   الدينية كمرشد في تطوير الأنشطة    المعلم دور
للطلاب في المدرسة الثانوية المهنية لرابطة    الدينيةالعلم كأسوة في تطوير الأنشطة    المعلم دور( ما  3بكيديري؟ )   2

 بكيديري؟  2المعلمين بجمهورية إندونيسيا 

هذا البحث بحث وصفي نوعي باستخدام منهج البحث النوعي. تم الحصول على مصادر البيانات   نوع
في هذا البحث من الباحث الذي أجرى الأبحاث مباشرة في المدرسة الثانوية المهنية لرابطة المعلمين بجمهورية إندونيسيا  

قسمين  2 إلى  البحث  هذا  في  المستخدمة  البيانات  مصادر  تنقسم  والبيانات  بكيديري.  الأولية  البيانات  وهما:   ،
 الثانوية. التحليل في هذا البحث طرق تقليل البينات وعرض البيانات واستخلاص النتائج.

قبل البدء في أنشطة    الدينيةكمدرس هي تنفيذ التعريف بالأنشطة    المعلم دور(  1هذا البحث هي )  نتائج
للمعلمين، ) التواصل  الكريم وقراءة  القرآن  الفصل مثل تلاوة  المعلم كمرشد مساعدة    دور (  2التدريس والتعلم في 

  بالثناء  الجدير  السلوك   على  أمثلة  تقديم  هي  كأسوة  المعلم  دور(  3الطلاب الذين يواجهون صعوبات في التعلم، )
.مباشر بشكل للطلاب الجيدة العادات على أمثلة تقديم وكذلك مباشر  بشكل للطلاب


